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Zur Sitzung am Gremium 

11.01.2022 BV Oberbarmen 
 

Betreibermodell öffentliche Toiletten VO/1616/21 
 

Ausweislich der Vorlage sollen die Standorte weitestgehend erhalten bleiben. 
Eine Ausschreibung soll auf der Grundlage der Ausführungen der Vorlage erfolgen. 
Als Budget sind die bisher für Reinigung und Wartung im Haushalt vorgesehenen 
Mittel in Höhe von ca. 260.000 Euro vorgesehen, die in der Ausschreibung wohl 
auch 
als Obergrenze erwähnt werden dürften. 
Bereits 2019 ist eine inhaltliche Prüfung des vorgeschlagenen Betreibermodells 
hinsichtlich des Zustandes und der Kosten durch das GMW nicht erfolgt. 
Die Vorlage gibt keine Auskunft darüber, ob es zwischenzeitlich eine solche 
Prüfung mit welchem Ergebnis gegeben hat. 
Vielmehr beschränkt sich die Verwaltung darauf anzunehmen, dass die 
vorzunehmenden Aufgaben im Rahmen der derzeit zur Verfügung stehenden 
Haushaltsmittel möglich sein sollen. 
Das begegnet erheblichen Zweifeln bei der Budgetierung und wirft folgende Fragen 
auf, um deren Beantwortung zur Sitzung am 11.01.2022 gebeten wird: 
 
1. Wie viele Toiletten (nicht Toilettenanlagen) werden nach den Vorstellungen der 
Verwaltung künftig insgesamt zu reinigen sein. 
2. Welcher zeitliche Aufwand wird für die Reinigung einer Toilette zugrunde 
gelegt? 
3. Welcher (Branchen-) Mindestlohn wird angenommen? 
4. Wird in der Ausschreibung ein Zeitraum für die Sanierung der Toilettenanlage 
an insgesamt sechs Standorten vorgegeben? 
5. Wie wird sichergestellt, dass ein künftiger Betreiber keine 
Beschäftigungsverhältnisse unterhalb eines Mindestlohns vereinbart? 
6. Ist beabsichtigt, bei den zu sanierenden Toilettenanlagen bargeldlose Zahlung 
zuzulassen (s. Modellprojekt Smart City)?  
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